

# Forschungsprojekt

Kindertagesstätte St. Bartholomäus, Wipplingen

LEBEN FRÜHER UND HEUTE

Am Donnerstag, 19. März 2015 startete bei uns im Kindergarten unser neues Forschungsprojekt.

Der Auftakt war ein Besuch im  
**Heimatmuseum** in Wipplingen.

In kleinen Gruppen erkundeten unsere Kinder zusammen mit Herrn Kuper das Museum

Es gab vieles zu entdecken und auszuprobieren.



# Herr Kuper zeigt die Funktion der guten alten Kaffeemühle



Früher wurde zuhause geschlachtet und  
Wurst selbst gemacht.  
„Schnibbelbohnen“ und „Surkrut“ wurden in Fässern eingelegt.



# De olle Schaule



Wir haben in den alten, engen  
Schulbänken gesessen



Geschrieben wurde auf Tafeln.



# Bücher von früher....



In unserem Museum steht ein Bett.



# Herr Kuper hat mit den Kindern die Bettdecke gelüftet



Stroh, in Säcken verpackt war die „Schlafunterlage“.



Es gab kein fließendes Wasser und keine Toilette im Haus.  
Die Waschschüssel und der Nachtopf sorgten für Staunen und  
Heiterkeit bei unseren Kindern





Wie wird Butter in einem Butterfass hergestellt?  
Herr Kuper erklärt es den Kindern.



# Wäsche waschen war Schwerstarbeit



Wir haben uns die Bottiche und die ersten  
Waschmaschinen angeschaut.



In unserem Museum steht eine ganz besondere Nähmaschine.



- „Schnieder Harm“ hat darauf jahrzehntelang für die Wippinger genäht.

Davon können sicher die Großeltern noch erzählen.



Ein spannender Tag!!

Es gab vieles zu entdecken,  
anzuschauen und auszuprobieren.



**WIR KOMMEN WIEDER!!**